

Procès-verbal du conseil d'école du 26 juin 2020

Présents :

Enseignants : Mmes Piccolo, Causse, Hascoat, Chevalier, Bessigneul, Labrugière, Luffarelli, Houssin, Foucault et Ruscade. MM Veillault et Fréjacques.

Excusés: MM Lalin, Goutard, Mmes Pedon et Ispir

Parents: Mmes Galita, Robert, Arouay, Mahboub, Chettab, Ouadi et M Toumert

Mairie: Mmes Baillot et Valleray, MM Abena et Gomis

La séance débute à 17h10

1. Organisation pédagogique durant la crise sanitaire

M Fréjacques remercie l'équipe enseignante de leur dévouement et des efforts fournis durant la crise sanitaire. L'enseignement à distance a dû être activé en toute hâte, avec un premier temps réservé aux révisions jusqu'aux vacances de printemps puis dès le 20 avril la mise en place d'un enseignement à distance.

Afin d'éviter que cette crise sanitaire ne se transforme en catastrophe pédagogique, la reprise progressive des cours a permis aux enfants de retrouver quelques habitudes d'élèves et le plaisir de retrouver les enseignants et les camarades.

La première phase du déconfinement, du 11 au 22 mai, a vu 19 élèves revenir, soit 10 % des effectifs. Durant la phase 2, jusqu'au 19 juin, il y a eu de 44 à 57 enfants sur site, de 72 à 98 enfants en tout, soit 37 à 50 %.

Depuis le 22 juin, 180 sur 196 élèves se sont présentés, soit 92 %.

La mise en place et le respect du protocole sanitaire est lourd à mettre en place, les enfants s'adaptent à ce nouveau fonctionnement.

Il était fondamental de retrouver un maximum d'enfants avant de repartir en vacances.

La mise en place de la continuité pédagogique a été complexe à mettre en place. L'équipe s'est emparée de nombreux outils: plateforme Klassroom, appels, vision, photocopies, prêt de tablettes par le Conseil Départemental, relais fait par le centre social.

L'ensemble de l'équipe enseignante a régulièrement échangé avec beaucoup de familles.

Mme Galita remercie au nom des PDE toute l'équipe enseignante de son investissement, son acharnement, son énergie, sa disponibilité. Cette période a permis aussi aux parents de réaliser le travail fait par les enseignants.

LSUN : 2 livrets, il y aura une « évaluation » à minima. L'an prochain 2 livrets.

SRAN tous niveaux sauf CE2.

Rattrapage et adaptation des programmes à la rentrée : l'équipe enseignante prendra en compte dès la rentrée l'impact du confinement

2. Bilan de l'année scolaire 2019.2020

M Frejacques évoque cette année particulière, dans un bâtiment neuf, son inauguration, les classes transplantées et la crise liée au COVID-19.

Retour sur le projet d'école, dorénavant annualisé :

- Ambition pour tous et excellence : développement du travail en mathématiques

- Bien-être pour tous : création d'un site web de l'école
- Culture et citoyenneté responsable : création du conseil des élèves, deux conseils ont été faits.
- Equité et inclusion pour tous et chacun : formalisation du travail différencié en classe

Le bilan de ces actions est impacté par la crise sanitaire, comme d'autres actions ou projets de l'année scolaire.

Le travail en mathématiques sera certainement reconduit l'année prochaine car trop peu de choses ont pu être mises en œuvre. Le site web a été créé et est devenu un outil de communication pratique, même si les parents n'ont pas encore pris l'habitude de le fréquenter. La mise à jour du site est chronophage, mais M Frejacques espère que les élèves pourront y contribuer rapidement. Le conseil des délégués a eu lieu mais a été stoppé net par le confinement. Ce système sera sans doute reconduit l'année prochaine. Enfin le dernier point a apporté plus de visibilité sur le travail de différenciation en classe.

La parole est laissée aux enseignants qui ont pu organiser les classes transplantées. M Frejacques remercie la municipalité d'avoir permis aux enfants de partir grâce à des subventions conséquentes.

Les CM1 et CPB sont partis dans le jura pendant 5 jours, tout s'est très bien passé. Toutes les conditions étaient réunies pour que séjour se passe dans les conditions optimales : transport, hébergement, animateurs, météo...

Les CM2A et CM2B sont allés en Normandie sur le thème du débarquement. Tout s'est très bien passé également, avec un retour un peu gâché à cause du confinement qui n'a pas permis de profiter de la dynamique du séjour.

Des projets ont pu être assurés, ne serait-ce que partiellement :

- Un projet handball a été en place avec M Laplane et un projet Basket avec M Rocher, professeurs d'EPS au collège Paul Eluard
- Avec le REP, les élèves de CM2 ont participé à des ateliers SVT et Technologie
- La classe de M Veillault a poursuivi le travail engagé l'année dernière avec le centre social et a réalisé une fresque avec un artiste local qui sera accrochée sur un mur du quartier cédé par un bailleur. Nous attendons maintenant une date d'inauguration, à la rentrée prochaine.
- La classe de Mme Causse a participé au festival de la BD
- Les CP A ont pu aller à l'EMAP, pas les CE2.

La classe transplantée des CP A à Chamarande a été annulée.

D'autres projets ont été annulés à cause du confinement :

- Sorties USEP et finalités sportives
- Sorties de classe
- Loto de l'école
- EMAP annulée pour les CE2

Durant le confinement, les deux classes de CM2 ont mis en place des visioconférences avec différentes personnalités dans le cadre du projet « Cluster Grand Paris » : des personnalités du monde sportif ont échangé avec les élèves : ce projet a été très porteur.

3. Organisation des élections des représentants des parents d'élèves 2020.2021

Depuis cette année, la possibilité est laissée de ne faire un vote uniquement par correspondance.

L'ensemble des parents sont d'accord pour que cette modalité se mette en place à la rentrée.

4. Présentation de l'année scolaire 2020.2021

M Frejacques présente la future structure :

195 élèves seront accueillis. Cet effectif provoque la fermeture différée d'un groupe de CE1.

Il n'y aura plus que 7 groupes de CP et de CE1, à la place de 8 cette année.

Classe	Effectifs	Enseignants nom et prénom
par niveau	(distinguer les effectifs pour les cours multiples)	directeur + décharge, groupement de temps partiels (renseigner 1 ligne par enseignant)
CP A	21	Virginie PEDON Frédérique HASCOAT
CP B	21	Frédérique BESSIGNEUL Marion FOUCAULT
CE1 A	15	Amel SAÏS les lundis et mardis Line AUBERTIN les jeudis et vendredis
CE1 B	23	Sandra LUFFARELLI (tous les jours) + 100 % à nommer (tous les jours)
CE2 A	22	Marjorie CAUSSE
CE2 B	22	Clara PICCOLO
CM1.CM2 A	13+10	Irène RUSCADE
CM1.CM2 B	12+10	Guillaume VEILLAULT
CM1.CM2 C	12+10	Aurore CHEVALIER

M Fréjacques annonce le départ de Mmes Labrugière, Houssin et Ispir et les remercie pour leur implication. Mme Sais sera de retour l'année scolaire prochaine à mi-temps, complétée par Mme Aubertin.

De nombreuses incertitudes planent pour la rentrée prochaine à cause de la crise sanitaire : toute la communication sur les conditions de la rentrée seront disponibles sur le site web, par mail et affichées à l'entrée de l'école.

5. Questions diverses

- Ajout d'un grand portail côté Concorde: ces travaux ont été inscrits au budget qui sera voté fin juin.
- Réagréage du préau: dès qu'il pleut, le sol est extrêmement glissement. Une intervention se fera sur les vacances d'été pour refaire le sol et éviter que ça ne glisse.
- Petites demandes de travaux à faire pour cet été : l'équipe se réunira pour faire le point et transmettra les besoins.
- internet : les classes ne sont pas connectées à internet, à l'exception de celle avec le vidéo projecteur interactif (VPI).

Mme Valleray indique que l'armoire en salle informatique n'est pas équipée pour desservir l'ensemble des classes, mais que cela peut être étudié par le service informatique. Aucun VPI n'est budgété pour 2020.

La continuité pédagogique a mis en avant le besoin d'avoir des équipements informatiques de qualité et des salles de classe connectées. Cette dernière option semble possible si l'école est reliée à la fibre. Cette option va être étudiée par la municipalité.

La séance est levée à 18h10.